

í»¿

[Portada](#)

[Granada](#)

[El día en imágenes](#)

[Deportes](#)

[Íltimas noticias](#)

[Especiales](#)

[Opinión](#)

[Portada | Cultura y Espectáculos](#)

Buscar en **gh.es**

Buscar en 

El Centenario Martín Vivaldi llevará sus versos de "viva tristeza" por Andalucía

Cultura y Espectáculos



Votar
[Imprimir](#) [Tamaño del texto grande](#) [Tamaño del texto pequeño](#)

13:08 Blanca Durán. granada.

Quienes conocieron bien a Elena Martín Vivaldi la recuerdan hoy como una mujer de su tiempo, vitalista, de buen humor, esperanzada, con fe en los demás, entregada y con un profundo sentido de la amistad. Sus compañeros de la [Universidad de Granada](#), sus colegas poetas y quienes compartían confidencias con ella en las tertulias del antiguo café Suizo saben que la tristeza y la soledad eran estados pasajeros en su escritura y han querido impregnar la conmemoración del centenario de su nacimiento del optimismo que siempre derrochó y convertir todas las actividades de la celebración en una fiesta entre amigos.

Una comisión dirigida por el poeta Antonio Carvajal e integrada por la [Universidad de Granada](#), el Ayuntamiento de la capital, la Junta de Andalucía, la Diputación Provincial, numerosas instituciones como la Fundación Jorge Guillén de Valladolid o el Festival Internacional de Música y Danza, junto a familiares y amigos de la poeta ha elaborado para el centenario un programa abierto con numerosas actividades que recordarán la figura y la obra de Elena Martín Vivaldi durante los próximos trece meses. Así, mañana dará comienzo oficialmente el centenario con un acto institucional en el Aula Magna de la Facultad de Medicina donde se presentará el núcleo de las iniciativas propuestas, que finalizarán en marzo del año que viene coincidiendo con el décimo aniversario de su muerte.

La creación de la comisión del centenario partió de la [Universidad de Granada](#), una institución a la que Martín Vivaldi dedicó la mayor parte de su vida profesional (desde 1948 a 1977), que se hizo depositaria de parte de su legado y que, según destacó la vicerrectora de Extensión Universitaria y Cooperación al Desarrollo, María José Osorio, "mantiene un fuerte compromiso" con la poeta: "Este año debe servir para poner de relieve la significación de la figura de Elena, una autora cuya obra tiene cada vez una proyección mayor en el panorama poético de la segunda mitad del siglo XX".

Al igual que sucedió el año pasado con el centenario de Francisco Ayala, el Centro Andaluz de las Letras será uno de los pilares esenciales en el homenaje a Elena Martín Vivaldi. Durante este mes se celebrarán mesas redondas en distintas ciudades andaluzas para recordar su figura que se continuarán en marzo con los tradicionales encuentros de

Los Martes de la Cuadra Dorada

en la Casa de los Tiros, donde participarán poetas de distintas generaciones como Pablo García Baena, María Victoria Atencia o Juan Andrés García Román, que han hecho siempre evidente la influencia de Elena en su obra. Con ellos, un grupo de jóvenes poetas también se sumarán a un ciclo dedicado a la autora que contará con la lectura de una selección de sus obras más representativas.

El arte será otro de los aspectos en torno a los que girará el centenario. El pintor Pedro Garcíarias inaugurará el próximo 21 de febrero en el Centro Cultural Gran Capitán la exposición El jardín amarillo

como particular homenaje a la poeta y se continuará con la muestra Tiempo a la orilla

de Juan Carlos Ramos en Sevilla y Fuente Vaqueros. Junto a ellas, también tendrá lugar en abril una exposición en la Biblioteca del Hospital Real con documentos y material inédito, una muestra con las obras de Ricardo García bajo el título Como lluvia y la exposición Diván nazarí

, con una selección de obras de la artista Marite Martín-Vivaldi, sobrina de la poeta.

En este sentido, el próximo mes de marzo se presentará la carpeta Ocho pintores para Elena

con una serie de ilustraciones creadas por Betíñia Barbosa, Juan Manuel Brazam, Pedro Garcíarias, Francisco Lagares, Carmelo Trenado, Miguel Rodríguez-Acosta, Juan Carlos Lazúen y Juan Carlos Ramos para rendir homenaje a la autora de Cumplida soledad.

La celebración del centenario de Elena Martín Vivaldi dejará varios legados visibles para la ciudad. El primero se podrá ver en Puerta Real, delante del antiguo café Suizo en el que la poeta pasó tantas tardes entre letras y cigarrillos, y donde el Ayuntamiento instalará en las próximas semanas una escultura realizada por el joven artista Ismael González que reproduce un verso de uno de sus poemas. El segundo se quedará en la Facultad de Filosofía y Letras, donde se podrá ver el busto realizado por Jesús Martínez Labrador y que ha donado a la universidad.

Además, el próximo 8 de marzo el Ayuntamiento de la ciudad recordará el nombramiento de Elena Martín Vivaldi como "hija predilecta" de Granada, un homenaje de la ciudad que se suma a otras distinciones con las que la poeta fue reconocida a finales del siglo pasado.

Pero uno de los objetivos principales de este centenario pasa por la recopilación de todo el material escrito por Elena Martín Vivaldi para la edición de sus obras completas por la Fundación Jorge Guillén, y que en estos instantes tan sólo está pendiente de la "localización de unos poemas inéditos" que no se sabe si se encuentran entre el legado o no, según explicó Antonio Carvajal.

Junto a estas obras completas, que pondrán el broche de oro a los actos conmemorativos, se editarán nuevas publicaciones para todos los públicos: 6.000 ejemplares de Las ventanas iluminadas

para repartir entre los escolares de la provincia a través del Bibliobús, el libro Poemas inéditos

con la selección y el prólogo de Manuel Martínez, la antología Nocturnos y otros poemas y el proyecto El intelectual y su memoria

, con prólogo de Emilio de Santiago que será presentado en el marco de la Feria del Libro. A ellos se unirá la publicación

Elena Martín Vivaldi. Luna de febrero, el monográfico especial que Granada Hoy

publicará este domingo como propuesta de recorrido por la vida y la obra de la poeta.

Durante los meses de octubre y noviembre se celebrará en el marco de la [Universidad de Granada](#) el simposio internacional sobre Elena Martín Vivaldi, núcleo esencial del programa de actos, y en el que intervendrán especialistas en su poesía y se intentará ofrecer una semblanza completa de su forma de entender la literatura.

El Parque de las Ciencias se sumará al centenario con una iniciativa pionera, ya que se proyectará en el planetario el montaje audiovisual

El mundo de Elena Martín Vivaldi

con un guión elaborado entre Francisco Acuyo, José Fernández Dougnac y Juan de Loxa y que, según avanzó el comisario de los actos, permitirá incluso ver la carta astral del día del nacimiento de la poeta y así conocer la "buena estrella que le acompañó durante su vida".

La figura de la poeta, tal y como también se avanzó en la presentación del programa, tomará este año el relevo a la del escritor Francisco Ayala en el segundo encuentro coral universitario dedicado a autores del siglo XX que se celebra en el FEX, el programa de extensión del Festival Internacional de Música y Danza.

Todas las actividades se repartirán durante los próximos trece meses para dar forma a un centenario que aún quiere seguir ampliándose y cuya única obsesión es mantener despierta y viva la voz de una de las poetas imprescindibles del siglo XX.

EL PRESENTE INSTITUCIONES FAMILIARES AMIGOS Y COMPAÑEROS DE LA [UNIVERSIDAD DE GRANADA](#) DISEÑAN UN

Criminalidad



GRANADA Y EL DELITO
¿En qué pueblo hubo más detenidos este fin de semana?

Depuradora



PROHIBIDO SENTARSE.
El alcalde de ñlora prohíbe usar el retrete

Encuesta



VOTA AHORA
¿Cree necesario el puente de Bola de Oro?

Nuevas tecnologías



INTERNET
Radio digital: espíritu aristotélico

Entrevista



EMPRESARIOS
Manuel Rodríguez-Acosta (Comarex)

Calidad Certificada



¿QUÉ ES?
Descubre la garantía de los productos andaluces



COMPRAR

La danza del vientre
Conjuntos de fajín y sujetador de pedrería de cristal. Gran gama de modelos y colores.

PVP: Consultar



COMPRAR

Collar adiestramiento
Sistema de control con alcance de hasta 400 metros y hasta 3 perros.

PVP: 265,01 €



COMPRAR

Silla Set Barcelona
Nos dedicamos a la venta de mobiliario de diseño.

PVP: 1.032,40 €